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Aos vinte e um dias do mês de Outubro do ano de mil novecentos 

e oitenta e cinco, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e S~ 

la das Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob 

a Presidência do Vereador em regime permanente Eng? Vítor José Pedrosa da Silva, 

e com a presença do Vereadores Srs. Capitão Luís António Moreira Tavares, Cus

tódio das Neves Lopes Ramos, Prof. Dr. Celso de Sousa Figueiredo Gomes e Dr. Ma 

nuel Maria Portugal da Fonseca. 

Pelas 14 horas e 30 minutos o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

Em seguida foi deliberado, por unanimidade, justificar as fal 

tas dadas pelo Sr. Presidente e Eng? Sequeira Pereira. 

BALANCETES: - Presente o balancete desta Câmara Municipal, re s 

peitante ao dia dezoito do mês em curso, que apresenta um saldo de cinco milhÕes 

trezentos e sessenta e dois mil oitocentos e trinta e nove escudos e vinte cen

tavos, em dinheiro, e cinquenta e um milhões novecentos e cinquenta e um mil 

seiscentos e sessenta e quatro escudos, em documentos de despesa. 

ALIENAÇÃO DE BENS - LOTES DOS SERViÇOS MUNICIPALIZADOS: - Na 

sequência da del iberação tomada na reunião de 30 de Setembro, Ü1t i mo, foi i ni

ciada a arrematação de lotes de terreno sitos nas antigas instalações dos Ser

viços Municipalizados lotes n?s. A1, A2, B1 e B2 -tendo sido deliberado, 

por unanimidade, considerar deserto o lote n? B2 por falta de interessados no 

mesmo e atribui r os lotes n?s. A1, A2 e B1, ao Sr . António Francisco Roque Jú

nior, pelas quantias de treze milhões novecentos e setenta e dois mil e oiten

ta escudos, doze milhões quatro mil e oitocentos escudos e quinze milhões nove

centos e quarenta e cinco mil e trezentos escudos, respectivamente. 

Seguidamente, foi também del iberado, por unanimidade, marcar 

nova hasta pública para o dia 11 de Novembro, próximo, pelas 14,30 horas, no 

Edifício-Sede do Município. 

VISITAS A AVEIRO: - Na s equê nc i a da delib eração tomada na reu

nião ordinária de 30 de Setembro, último, foi recebido pela Câmara, o Professor 

António José Cortesão Pais Lima de Faria, Professor Catedrático da Universidade 
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de Lund e Director do Institute of Molecular Cytogejet lcs, na Suécia. Cientista 

de elevado gabarito e prestígio internacional, contultor da Organização Europeia 

do Espaço e, ainda, Conselheiro do Banco Mundial na ãrea da Biotecnologia, é na

tural da Vi la de Cantanhede, que, recentemente, lhe facultou uma merecida home

nagem. Durante a recepção nesta câmara, o Prof. Lima de Faria manifestou interes

se e disponibi 1idade ern ser út l l , no domínio da Biotecnoloqia, à industria e agri 

cultura da região do Baixo-Vouga, pelo que foi del iberado, por unanimidade, efetu

ar as di 1igências convenientes para qua tal colaboração venha a ser concretizada 

e, ainda, oferecer àquela ilustre personalidade, um exemplar da medalha comemora

tiva dos 225 anos da cidade - 1759-1989." 

Ausentou-se da reunião o Vereador Sr. Capitão Moreira Tavares . 

CENTRO SOCIAL DE EIXO: - No uso da palavra, O Vereador- Sr. Dr. 

Portugal da Fonseca perguntou se se encontra jâ concluído o projecto do edifício 

em epígrafe, referindo que a respectiva Comissão de Melhoramentos solicita a en

trega de uma cópi a do mesmo, com vista a ser sol icitada, superiormente, a necessá

ria comparticipação, ao que lhe foi respondido pelo Sr. Director dos Serviços Têcn~ 

cos que o mesmo se encontra, ainda, em fase de laboração. 

CULTURA: - O Vereador Sr. Custódio Ramos apresentou os seguin

tes assuntos: 

Exposição Bibl iO-iconográfica sobre José EstêvQo: - Foi del ibe

rado, por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia de noventa e seis mi 1 qua

trocentos e trinta escuuos à SECURITAS, respeitante à segurança dos objectos que 

estiveram presentes na exposição em epígrafe, levad~ a efeito pela Escola Secundá

ria de José Estêvão e que a Câmara del iberou conceder apoio na reunião ordinâria 

de 11 de Março do ano em curso. 

Comemorações dos 75 Anos da Primeira República: - No seguimento 

da de] iberação tomada na reunião de 30 de Setembro, findo, foi de l iberado, por un~ 

nimidade, autorizar o pagamento do subsídio de transporte ao Dr. Fernando Alberto 

Perei ra de Sousa, pela sua deslocação do Porto para proferir a palestra de encerra 

mento da exposição em epígrafe, bem como uma refeição. 

4<; Sal Qo Ibé r i co de Ar t e Fo t ogr áf i c a : - Foi 1i do um o fi c i o do 

Clube dos Gal iLos, a solicitar a concessão de um subsídio destinado a compartici

par nos encargos com a real ização do 4? Salão Ibérico de Arte Fotogrãfica, a levar 

a efeito pela Secção Fotográfica daquele Clube, de 26 de Outubro a 10 de Novembro, 

próximo. Foi deliberado, por unanimidade, conceder um subsídio de cento e trinta 



---'-b 
mi,~(,~f 

mi 1 escudos. // /J ~ 

Dia Mundial po ~nanimidade, ce

der gratuitamente o recinto de Feiras e Exposições, (ara a realízação de um concu.!:. 

so Juvenil de Papagaios, a levar a efeito no próximo dia 31 do corrente - Dia Mun

dial da Poupança -, promovido pela Cai xa Geral de Depósitos e que terá a colabora

ção das diversas escolas do conce l ho. 

Arquivo Municipal: - No seguimento da deI iberação tomada na reu 

nião de 11 de Fevereiro, do ano em curso, o Vereador Sr. Custódio Ramos comunicou 

que o Dr. Fernando Pereira de Sousa concluiu já O trabalho de inventariação do·Ar

quivo Histórico Municipal, sendo o mesmo publ icado no pró ximo boletim municipal. 

O Sr. Vereador referiu, ainda, que o inventário do arquivo da 

Santa Casa de Misericórdia se encontra tamb~m, praticamente concluído, devendo ser 

entregue brevemente. 

Exposições: - No seguimento do deliberado na reunião de 24 de 

Junho, último, a Câmara tomou conhecimento de uma carta do invisual Armando Nazare, 

a comunicar que a e xposição que realizou na Casa Liberal, nesta Cidade, não teve 

qualquer frequên cia e não vendeu nada, pelo que pede o reembolso do pa~amento que 

efectuou no Turismo, dado que se encontra quase na mis~ria. 

Foi del iberado, por unanimidade, encarregar o Vereador Sr. Ca

pitão Moreira Tavares de anal isar a situação do exponente e de cidi r o que entender 

por conveniente. 

Subsídios: - Presente um ofício do Sindicato dos Professores da 

Região Centro, a sol icitar auxil io monetário para comparticipação na I Conferência 

Na cional do Ensino Primário, que terá como lema "Unir a classe, renovar a escola, 

dignificar a profissão~ que se real iza na Figuei ra da Foz em 21 e 22 de Novembro, 

próximo. Foi de l l be r ado , por unanimidade, indeferi r, tendo em vista que o objecti

vo da con fe rê nc ia não se enquadra no âmbito das atribuições do executivo municipal. 

JORNADAS DA RIA DE AEVIRO: - No seguimento do del iberado na reu

nião de 14 do mês em curso, o Vereador Sr. Dr. Celso Gomes comunicou que se encon

tram prontas as conclusões das Jo rnadas da Ria, tendo apresentado duas propostas 

das Tipografias Tipave e Grafstal, para a sua publicação. Foi de] iberado, por una

nimidade, delegar naquele Sr. Vereador a respectiva solução. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇAo DE TRABALHOS: - Foi del iberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e medição de 

trabalhos: 

-5a. situaçao e última da obra "Cons t r uç ao do Centro Social de 
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Requeixo - la. Fase", adjudicada a Manuel Valente ~s- da q.'tfan ti a tota l dedo ftântos 

dois mi Ih6es quatro mi 1 oitocentos e noventa e oito ~cUdos e oitenta centavos e, 

ainda, revisão de preços da mesma obra, da quantia total de um mi lhão duzentos e 

noventa e dois mi I oitocentos e quarenta e quatro escudos; 

-3a. e 4a. si t uaçóe s da obra "Escola Pré-Primária da Quinta do 

Picado", adjudicada a João Baptista Alves, das quantias de noventa e cinco mil e 

duzentos escudos, cada. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Presentes os seguintes processos de obras, 

acerca dos quais a Câmara deliberou o seguinte: 

-N'? 326/84, de, Ricardo Moreira das Neves, a apresentar projecto 

para rerrode l a r e beneficiar um armazém de sal, s i t o no Largo da Senhora das Febres 

da freguesia da Vera-Cruz, desta cidade. Depois de breve troca de impress6es e I i

da a informação prestada pelo Gabinete de Planeamento, segundo a qual o projecto 

apresentado se insere numa área destinada a praça públ ica da Urbanização Sá-Barro

cas, foi de! iberado, por unanimidade, indeferi r o pedido formulado; 

-N~ 745/82, de Tomás Mendes de sã, a apresentar exposição refe

rente ao seu processo de obras para a construção de uma moradia no lugar das Ala

gôas da Freguesia de Esgueira. Lidas as informaç6es constantes do respectivo pro

cesso e após troca de impress6es, foi deI iberado, por unanimidade, deferir o pedi

do formulado; 

-N'? 868/81, de José Batista Saldenha, a requerer a revisão do 

se u processo respeitante à construção de uma habitação no lugar e freguesia de Ei

xo. De acordo com a informação prestada pelo Sr. Di rector dos Serviços Técnicos, 

que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, deferir; 

-N'? 344/85, de Luís Montei ro, a requerer a revisão do seu pro

cesso de obras, respeitante à construção de uma moradia no lugar de Vi lar da fre

guesia da Gl6ria. Lida a informação constante do respectivo processo, que aqui se 

dá como transcrita, foi deI ibcrado, por unanimidade, aprovar, devendo o Gabinete 

de Planeamento e Projectos elaborar um plano de pormenor para a zona em causa. 

OBRAS EMBARGADAS; - Foi deI iberado, por unanimidade, confirmar 

o embargo das obras levadas a efeito pelos indivíduos a seguir indicados, em vir

tude de terem sido executadas sem prévia licença camarária: Carlos Alberto de Je

sus Almeida, Manuel Valente dos Santos e Fernando de Bastos Correia Guimarães. 

ALIENAÇAO DE BENS - TERRENO NO VISO: - Na sequência da deI ibe

ração tomada na reunião de 16 de Setembro, último, foi de novo presente o requeri



mento de Maria Graciete Dias Limas 

da uma parcela de terreno no Viso, com vista a gara7ti r o acesso ao seu lote. Fa

ce ã avaliação efectuada pelo Sr. Director dos Ser)iços Tecnicos, foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar a sol icitada venda, ao preço de mil e quinhentos escu

dos cada metro quadrado. 

ALIENAÇÃO DE BENS - URBANIZAÇÃO DE S. JACINTO: - Foi lido um 

requerimento de António Perei ra de Morais, a sol icitar que a Câmara lhe venda uma 

parcela de terreno com a área de cento e setenta e sete metros quadrados, a fi m de 

ser incorporada no seu quintal. Depois de troca de impressões e tendo em vista a 

aval iação efectuada pelo Sr. Director dos Serviços Tecnicos, que aqui se dá como 

transcrita, foi del iberado, por unanimidade, vender a referida parcela ao preço de 

oitocentos escudos o metro quadrado. 

-Foi ainda 1 ido outro requerimento de Jose Manuel da Costa, 

adquirente do Lote n? 10 do Sector C da Urbanização em epígrafe, a sol icitar a de

sistência do referido lote e a restituição da importância de dezoito mil escudos, 

tendo sido deI iberado, por unanimidade, deferir o pedido formulado. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - PROVIMENTO INTERINO DE UM LUGAR DE 

SEGUNDO OFICIAL: - Ouvidos os esclarecimentos prestados pelo Sr. Director dos Ser

viços Administrativos, e após breve troca de impressões, foi del iberado, por una

nimidade, prover interinamente a terceiro-oficial Gracinda de Jesus Pereira Ferrei 

ra, no lugar de segundo oficial, vago pelo provimento interino no lugar de primei

ro oficial, da respectiva titular Maria Helena Ferreira Bastos. 

IDEM - CONCURSOS - ENCARREGADO QUALIFICADO: - Na sequência da 

del iberação tomada na reunião de 16 de Setembro, findo, foi del iberado, por unani

midade, nomear os Srs. Presidente, Eng? Vítor Silva e Director dos Serviços Admi

nistrativos, para constituirem o júri do concurso em epígrafe. 

CONSTRUÇÃO DO PAVILHÃO POLIVALENTE DE S.JACINTO: - Foi delibera 

do, por unanimidade, autorizar o pagamento da factura n? 1 350, de Miguel Tavares 

de Almeida, da quantia de trezentos e oitenta e doi s mil escudos, respeitante à 

construção do pavi lhão em epígrafe. 

CONSTRUÇÃO DE UM PONTÃO JUNTO As INSTALAÇOES DO CRrDITO PREDIAL 

PORTUGUtS: - No seguimento da deliberação tomada na reunião de 7 de Outubro, cor

rente, foram abertas cinco propostas para a construção de um pontão sobre a Ria, 

junto às futuras instalações do Credito Predial Português, apresentadas pelas Fir

mas a segui r indicadas e das seguintes importâncias: N? 1 - Antônio Martins Viei

ra de Castro - sei scentos mi 1 escudos; N? 2 - Coutinho & Filhos, Lda., oitocentos 
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e setenta escudo s; N? 3 - Silva & Ca. Lda. - trezentos 'Í setenta e cinco~~u-
dos; N? 4 - Joaquim Henriques & Filhos, Lda. - seisceL:0s e dezasseis mi I e quatr~ 

centos escudos; e N? 5 - Paula Dias & Filhos, Lda. - quinhentos e oitenta mil esc~ 

dos. Foi de1 iberado, por unanimidade, remeter aos Serviços Técnicos para informação, 

a fim de a Câmara decidir na próxima reunião. 

MONUMENTOS: - No segui mento do de1 iberado na reunião de 7 do 

mes em curso, foram presentes duas propostas do Sr. Conde Ferreira, para a restaur~ 

ção dos monumentos a José Rabumba e João Afonso de Avei ro, das quantias de oitenta 

e dois mi 1 e seiscentos escudos e cento e nove mi I e quinhentos escudos, respecti

vamente. Lida a informação prestada pelo Sr. Dir-ector dos Serv iços Técnicos, que 

aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, aceitar as referidas 

propostas e mandar executar os respectivos trabalhos, devendo os mesmos começar pe

la estátua de Jose Rabumba, dado estar em estudo a possibi 1 idade de mudança, para 

outro local, da estátua de João Afonso e, ainda, mandar processar desde já o paga

mento de trinta por cento das mencionadas importâncias. 

CONSTRUÇÃO DE MUROS NO CAIS DA FONTE NOVA: - No seguimento da 

del iberação tomada na reunião de 26 de Agosto, ültimo , e face à aná1 ise das propos

tas para o estudo geotecn[co dos terrenos para a implantação dos muros no Cais da 

Fonte Nova, efectuada pela Divisão dos Servi ços Urbanos, foi del iberado , por unani

midade, adjudicar a execução do referido estudo ~ Empresa Construç~es Técnicas, 

SARL, nos termos da proposta apresentada, desconhecendo-se, contudo,o valor global 

da empreitada, dado depender da profundidade das perfura ções. 

INDEMNIZAÇOES: - Face à informação prestada pelos Servi ços Ad mi

nistrativos, que aqui s e dá como transcrita, foi del iberado, por unanimidade , efect~ 

ar o pagamento da quantia de vinte e seis mil escudos ao Sr. António Nunes dos San

tos Marques, respeitante a benfeitorias existentes no terreno onde foi aberto o 

arruamento entre a Escola Secundária de Esgueira e o acesso ã Passagem Inferior, 

nomeadamente pela e xtinção do direito à ãgua de um poço aI i existente e que abaste

cia parte da sua propriedade. 

ESCOLAS DO CONCELHO - FOTOCOPIAS: - O Sr. Di rector dos Serviços 

Administrativos deu nota do desgaste que o sistema em vigor, no que respeita às 

fotocópias que diariamente são sol icitadas pelas Escolas, causa na respe ctiva máqui 

na e aludiu à necessidade de tal serviço poder ser executado na máquina Offset des

de que haja uni formidaue nos textos. Apôs troca de impressões, foi de1 iberado, por 

unanimidade, encarregar aquele funcionário de tratar do as sunto junto da Delegação 

Escolar para ulterior resolução. 



HABITAÇÃO - CASAS DE PRt-FABRICAÇAO LIGEIRA: - Na sequência da 

deliberação tomada na reunião de 21 de Novembro de 1983, sob o título "Aquisição 

de Bens", a C~mara tomou conhecimento de um ofício do Fundo de Fomento de Habita

ção, a remeter o auto de cessão a favor dest e Município, das casas de pré-fabrjc~ 

ção ligeira em regime de arrendamento, dos Bai rros Sociais do Paço, Eixo, S. Ja

cinto e Esgueira. 

DESAFECTAÇ~O DO DOMrNIO POBLICO: - Ap6s troca de impress6es, a 

Câmara deliberou, por unanimidade, pedir ~ desafectação de uma parcela de terreno 

com a área total de dois mil quinhentos e noventa metros quadrados, assinalada na 

planta anexa ao respectivo processo, local onde está a ser implantado o Pavilhão 

Náutico do Clube dos Gal itos. 

PAGAMENTOS: - Dando cumprimento aos preceitos legais que regem 

a matéria, o Sr. Presidente deu conhecimento dos pagamentos autorizados de 21 a 

25 do mês em curso, os quais totalizam quatro milh6es novecentos e quatro mil sete

centos e cinquenta e três escudos. 

APROVAÇAO EM MINUTA: - Finalmente foi deI iberado, também por 

unanimidade, aprovar a presente ~cta em minuta, nos termos do que uisp6e o n9 4 

do Art? 85? do Decreto-Lei n9 100/84, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuíd~ por todos os membros da C~mara 
Municipal e por eles assinad~, procedimento que dispensa a respectiva leitura con

forme determina o Art? 49 do Decreto-Lei n? 45362, de 21 de Novembro de 1963. 

E não havendo mais nada a t ra t ar , foi encerrada a presente re u

nião. 

Eram 17 hor~s e 30 minutos . 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta que 

eu, ~ dos Serviços Administrativos da Câma

ra Mun i cipal de Aveiro, a subscrevo. 
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